
舉辦 ICAO 國際媒體記者團之主要目的在呼籲各國支持臺灣參與 ICAO。倘非中國大陸

反對，臺灣的參與根本不是問題。自 1971 年聯合國第 2758 號決議承認中華人民共和

國為中國的唯一代表後，大部分國家逐漸不承認臺灣為國家，但臺灣至今仍有自己的

政府、軍隊及以三民主義為原則的憲法。事實上臺灣就如一個國家在運作。有趣的是，

與臺灣經貿往來最密切的是中國大陸，這證明政治是一回事，經貿是另一回事。 

 

ICAO 國際媒體記者團所有行程均由臺灣外交部處理，行程規劃完善，進行順利。最令

人印象深刻是臺灣人民的教育，尤其是尊敬長輩，這是在西方早已失去的美德，所有

表示西方傳統淪喪的學者均應參訪臺灣，以重新瞭解該美德。 

 

首個行程是拜會國組司謝司長。臺灣參與 ICAO 的訴求與飛航安全息息相關，主要有以

下幾個方面:1.臺灣的參與有助於 ICAO 整合飛航安全體系。2.參與 ICAO 有助於臺灣更

快取得 ICAO 公布之資訊。3.有助於臺灣更快落實 ICAO 的規定。4.ICAO 正推動全球安

全資訊共享系統，為維國際飛航安全，臺灣不應被排拒在外。5.反恐合作需全球安全

體系有效整合，因此臺灣需及時獲得相關資訊及採取措施。6.臺灣可與 ICAO 會員國分

享經驗，貢獻一己之力。 

 

第二天下午拜訪華航甚為成功，得進一步瞭解臺灣參與 ICAO 最大的益處是可以更及時

獲得 ICAO 的資訊，以有效及安全地管理臺灣的飛航管制區。另參觀華航的訓練中心亦

令人印象深刻。第三天拜會桃園市政府並瞭解縣府的航空城計畫，不禁聯想此為葡國

企業之一大商機。第四天為文化參訪。 

 

第五天拜會飛航安全調查委員會王執行長興中，在聽取簡報後瞭解臺灣已達 ICAO 統計

之安全水準，臺灣的參與對 ICAO 當有助益。下午參觀桃園機場，機場人員對細節的重

視、親切及專業令人印象深刻，實可作為教學人員的個案研究。 

 

最後一個行程由駐葡萄牙代表處接洽安排，在中華民國飛行員協會顧昕理事長陪同下

赴該協會參訪，並進一步瞭解第一線人員的實際工作情形。 

 

查飛行員協會雙月刊(Sirius Maganize Aviao e Espao)除分贈協會會員外，亦分送各

相關機關團體及學校。一般讀者均為航空業界人士。S副主席之專文當對推動我以觀

察員參與 ICAO 有所助益。另 S副主席對該訪團各項規劃與接待亦多所讚譽，對提昇我

國正面形象著有宏效。 
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